



**Mario Andrade Cervantes** En el marco del XX aniversario de la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública (CPyAP) de nuestra universidad, se realiza el II Coloquio Historia y Balance de la Ciencia Política en México, por lo que durante esta semana recibimos a reconocidos académicos y estudiosos de la política, quienes dictaron conferencias magistrales y participaron en diversas sesiones de trabajo, con el propósito de promover el debate de las ideas, ya que desarrollar el juicio crítico y propositivo es parte fundamental de la formación integral que reciben nuestros estudiantes. El programa de actividades incluyó una conferencia magistral con el doctor Gianfranco Pasquino, quien es profesor de la Universidad de Bologna, Italia, y un reconocido teórico de la ciencia política contemporánea. Igualmente, contamos con la presencia de académicos e investigadores de destacadas universidades nacionales e internacionales, quienes están enfocados en el estudio de los fenómenos políticos de nuestro país y latinoamérica. Además, uno de los principales eventos del coloquio es la presentación del libro "Fortalezas y debilidades del sistema electoral mexicano", el cual se presenta el día de hoy con la participación de sus autores: el doctor Luis Carlos Ugalde Ramírez, ex presidente del Instituto Federal Electoral, el doctor Luis Manuel Estrada Traffon y el maestro Arturo Espinoza Silis. Con la participación de estos reconocidos invitados, nuestros estudiantes tuvieron la oportunidad de fortalecer su preparación profesional, y de adquirir más herramientas que los ayuden a enfrentar los retos que se les presenten en el ámbito profesional. Para continuar cumpliendo este reto de manera institucional, y con el objetivo de mantenernos en el camino de la vanguardia educativa y la mejora continua, la comunidad de la licenciatura en ciencias políticas y administración pública se encuentra en la fase final del diseño de lo que será el nuevo programa de estudios de esta carrera, ya que nuestra meta es ofertarlo para el ciclo escolar 2016 - 2017. Este nuevo plan curricular está muy apegado a las tendencias internacionales, pues los docentes encargados de realizar la reestructura revisaron planes de estudio de universidades como Harvard, la Escuela de Economía y Ciencias Políticas de Londres, la Universidad Católica de Chile o la Universidad de Bologna, las cuales son un sólido punto de referencia en cuestiones académicas y de investigación en la materia. Y no sólo eso, sino que los docentes de nuestra universidad que estuvieron al frente de este reediseño se asesoraron con reconocidos investigadores de estas instituciones, como el propio doctor Gianfranco Pasquino, para crear un programa pertinente a las nuevas exigencias del campo laboral, por lo que se impartirán materias que tienen que ver con la forma de acercar a los funcionarios públicos con la ciudadanía a través de la tecnología, o la transparencia y rendición de cuentas, temáticas que aún no son muy comunes en el nivel de pregrado de las universidades. Con estas materias tan innovadoras consolidaremos aún más las fortalezas con las que ya cuenta la carrera de ciencias políticas y administración pública; además, reforzaremos la visión y las perspectivas que tienen nuestros estudiantes sobre la realidad política, así como la respuesta que ofrecen en su campo laboral, el cual es muy amplio, pues no formamos solamente funcionarios públicos sino que, a través de un enfoque crítico y el desarrollo de un perfil de investigadores, estamos formando profesionistas capaces de atender las problemáticas sociales ambientadas en el tema de la política. Otro campo laboral que pueden aprovechar es como consultores o asesores de organismos públicos y empresas privadas, área que se está abriendo más en nuestro país, y en Aguascalientes, pues el sector privado también demanda asesoría para la toma de las decisiones, para realizar gestiones ante el sector público e, incluso, para presentar una propuesta de ley ante las instancias correspondientes. Por lograr todos estos resultados, quiero felicitar a la comunidad de la licenciatura en ciencias políticas y administración pública de nuestra universidad, pues cada día siguen demostrando su dedicación y compromiso para acrecentar el orgullo que sentimos los universitarios, ya que continúan consolidando su prestigio, y alcanzando metas cada vez más altas. ¡Enhorabuena a los politólogos de nuestra universidad por estos primeros 20 años de vida de la carrera de CPyAP!